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Учиться?    Учиться...    Учиться!

– Евгения Павловна,  бюджетный  прием 2015 года 
– 656 бакалавров (601 по дневному и 55 по заочному от-
делению)  и 188 магистрантов - выполнен успешно. Это 
довольно значительные цифры по сравнению с другими 
ивановскими вузами. Как прошла приемная кампания? 

– В этом году, несмотря на тяжелую демографиче-
скую ситуацию, ИГХТУ успешно выполнил задание го-
сударственного плана. Мы надеемся, что «новоиспечен-
ные» первокурсники будут активными участниками жизни 
университета, будут хорошо учиться и получат максимум 
знаний для дальнейшей их реализации в профессиональной 
сфере. Интерес к нашему вузу, желание стать студентами 
именно ИГХТУ отличает сегодняшних абитуриентов, а это 
значит, что с таким настроем всё обязательно получится! 

– В числе абиту-
риентов в 2015 году 
есть и особые кате-
гории поступающих 
– жители Крыма, це-
левики и другие лица?

– Да, в этом году 
4 человека зачислены 
по целевому приему 
как жители Республи-
ки Крым, 20 человек 
– как лица, имеющие 
особые права при по-
ступлении, 22 чело-
века будут учиться 
на основании догово-
ров с предприятиями. 
Отрадно, что число 
таких предприятий и 
организаций в этом 
году расширилось: 
это НПП ««Исток» 
им. А.И. Шокина», 
ОАО «Полет» г.  Чка-

ловск, ОАО «Звездочка» г. Северодвинск, администрации 
городов Сарапул, Волгореченск, Кирово-Чепецк. Все це-
левики в соответствии с законодательством поступили на 
выделенные по квоте бюджетные места еще до основного 
зачисления. 

– Какие направления обучения были особенно популяр-
ными в этом году среди абитуриентов?

– Популярность направления/профиля коррелируется 
с проходным баллом по ЕГЭ. Поэтому, изучив приказы, 
несложно догадаться, что это менеджмент, бизнес-инфор-
матика, биотехнология, химическая технология химико-
фармацевтических препаратов и косметических средств, 
технология органического и нефтехимического синтеза, 
технология переработки природного газа, информацион-
ные системы и технологии.

– Какие новые формы профориентации использовались 
в этом году?

– В этом году в нашем университете, как и во многих дру-
гих, появилась новая форма стимулирования абитуриентов 
– учет индивидуальных достижений. Это дополнительные 
баллы, которые добавляются к ЕГЭ школьника за участие 
в олимпиадах, победы на конкурсах и т.п.    
    70 первокурсников имеют спортивный разряд, а 20 яв-
ляются победителями соревнований и значкистами ГТО.

Дан старт новому учебному году 

С 
НОВЫМ 
ГОДОМ!

Учитесь  
и работайте  

с удовольствием!

В канун нового учебного года, 31 августа, состоялось традиционное 
общее собрание преподавателей и сотрудников университета, на котором 
ректор ИГХТУ В.А. Шарнин поставил задачи перед коллективом вуза. 

Он отметил два глав -
ных успешных момента в 
деятельности коллектива в 
текущем году: это прохож-
дение мониторинга, который 
проводит Министерство об-
разования и науки РФ, и за-
вершение нового набора на 
первый курс. 

Из семи показателей мо-
ниторинга мы уверенно пре-
вышаем пороговые значения 
по шести (а по науке пре-
вышаем его почти в 5 раз). 

Ниже порогового 
– только средний 
балл ЕГЭ посту-

пивших в 2014/15 учебном 
году.

В этом году наш универ-
ситет успешно провел при-
емную кампанию. В ИГХТУ 
будут учиться более 1000 
первокурсников (бакалавры, 
магистранты, аспиранты), 
причем средний балл ЕГЭ 
поступивших в этом году не-
сколько выше прошлогоднего.

В числе главных задач, 
стоящих перед коллекти -
вом преподавателей и со-

трудников вуза на 2015/2016 
учебный год, ректор выделил 
следующие:
1. Активизировать работу 

по повышению акаде-
мической мобильности 
и увеличению числа 
иностранных студентов.

2. Провести аккредита-
цию аспирантуры и оп-
тимизацию сети дис-
сертационных советов, 
работающих на базе 
университета.

3. Выполнить строитель-
ные и отделочные рабо-
ты в пристройке к глав-

ному корпусу и ввести 
ее в строй.

4. Перевести в пристройку 
кафедры ТКиА, физики 
и лаборатории Центра 
коллективного поль-
зования и за счет это-
го увеличить учебные 
площади кафедр ТНВ, 
ПиА, промэкологии, Ин-
ститута управления, 
финансов и информа-
ционных систем, Инсти-
тута дополнительного 
профессионального об-
разования.

5. За счет дополнитель-

ных ассигнований при-
брести мебели и обо-
рудования на 15 млн. 
рублей.

6. Увеличить среднюю 
заработную плату пре-
подавателей на 10-15%.

7. Завершить оптимиза-
цию штатов админи-
стративного, хозяй-
ственного и  вспомо-
гательного персонала 
и повысить среднюю 
заработную плату по 
вузу до 21 тыс. руб. 

8. Открыть новую спор-
тивную площадку.
Ректор подробно оста-

новился на каждой из выше-
названных задач, отметив их 
источники финансирования, 

Прием-2015 успешно завершен. А качество его покажет сессия…
В любом вузе летом два главных события: выпускной и приемная кампания. Первое событие - завершение 

учебного года и «тройной» выпуск этого года – специалисты, бакалавры и магистры, уже стало историей, а 
вот приемная кампания, хотя и успешно завершена по плановым показателям бюджетного приема, еще про-
должается на места по договорам с оплатой стоимости обучения. Об особенностях приема 2015 года расска-
зывает ответственный секретарь приемной комиссии, декан факультета органической химии и технологии,  
доцент Е.П. Константинова. 

Всех ноу-хау уже и не вспомнишь. Новые формы проф-
ориентации – организация турниров, конкурсов, квестов 
для школьников – использовали все факультеты, начиная 
с осени. Новый формат приобрел День открытых дверей. 
Интересной новацией стало привлечение к профориента-

ционой работе первокурсников: 
они  выезжали в свои родные 
школы, которые только что 
окончили, где их знают и пом-
нят и учителя, и ученики, вы-
ступали с рассказом об универ-
ситете, о том, как они учатся и 
как интересно живут студенты 
в ИГХТУ. В этом году мы очень 
активно использовали соци-
альные сети и возможности ин-
тернета, постоянно общались с 
абитуриентами и родителями 
«ВКонтакте»: отвечали на во-
просы, давали разъяснения. 
Заинтересовали абитуриентов 
и розыгрыши небольших при-
зов с символикой вуза, которые 
мы ежедневно проводили среди 
тех, кто подал подлинники.

Наших абитуриентов встре-
чали грамотные консультанты, 
вежливые операторы прини-
мали заявления. Именно пра-
вильно выстроенная стратегия 
приемной кампании – вот залог 
успеха! Поэтому-то и результат превзошел ожидания.  

– Как Вы сами оцениваете набор-2015?
– Конечно, это покажет первая сессия. Но уже знако-

мясь с будущими студентами при приеме документов, мы, 
конечно, отмечали: есть и яркие личности, и отличники, и 
победители олимпиад, и спортсмены. 

Есть и запомнившиеся абитуриенты. Например, Алек-
сей Ерошин. Он окончил спецкласс школы №1 в г. Коврове 
Владимирской 
области, у него 
аттестат с от-

личием и 282 
балла по ЕГЭ 
(90 по русско-
му языку, 92 
– по математике и 100 – по химии), к тому же 15 баллов 
решением приемной комиссии ему добавлены за личные 
достижения и 24 – как победителю межрегиональной  олим-
пиады. Алексей выбрал профиль  обучения «Технология 
органического и нефтехимического синтеза».

Запомнился и Дамир Колтышев из г. Касимова Рязанской 
области, который, как говорится «прыгнул в последний 
вагон» – успел заменить копию на подлинник, а приехав, 
сказал: «Хочу учиться только в ИГХТУ!». Он спортсмен, 
значкист ГТО. Будет учиться по направлению «Химическая 
технология», профиль «Химия полимеров медико-биологи-
ческого назначения». 

Или Оля Водянова – выпускница школы №4 г. Иваново. 
Она отличница, победитель межрегиональной олимпиады 
по химии и Балтийского конкурса юных химиков. Она 
твердо знала, что будет поступать только в наш универси-
тет, на факультет фундаментальной и прикладной химии. 
Как обладательница гран-при Балтийского конкурса, она 
представляла свое исследование «Молекулярные роторы на 
основе Bodipy» на Всемирном конкурсе школьников Intel ISEF 

в Питтсбурге (США) 
в мае этого года. А 
уже в июле вместе со 
студентами ФФПХ 
участвовала в работе Летней школы юных химиков, помогая 
школьникам осваивать тонкости химической науки.

Приему-2015  я  ставлю твердую пятерку (однако знаю, 
что можем и на 5 с плюсом). Есть к чему стремиться в 2016 
году! А сегодня я от всей души благодарю всех преподавате-
лей и сотрудников за работу, особенно тех, с кем мы провели 
это лето! Спасибо за ваш труд!

сроки выполнения, перспек-
тивы при их реализации.

Особую заинтересован-
ность собравшихся вызвало 
сообщение ректора о повы-
шении заработной платы 
преподавателей, которое 
произойдет с 1 сентября 
этого года. 

В завершение выступле-
ния Валентин Аркадьевич 
тепло поздравил всех с на-
чалом нового учебного года 
и выразил надежду на успеш-
ное решение поставленных 
задач при поддержке всего 
коллектива. 

Подробнее см. на сайте  
http://main.isuct.ru/node/11844.

Т. Устинова

     Зачислено на первый курс
   Бакалавры Магистранты
Дневное отделение  601 (бюджет) 188 (бюджет)
 (на 01.09.2015) 96 (внебюджет)  11 (внебюджет)
Заочное отделение 55 (бюджет)
 (на 01.09.2015) 39 (внебюджет) 16 (внебюджет)

       В этом году в числе зачисленных на 
первый курс по бакалавриату 45 чело-
век имеют аттестат с отличием.

     Инженерная профессия привлекает муж-
чин: из числа первокурсников-бакалавров 
275 девушек и 326 юношей. 

     Иногородних студентов 376, из них 
будут проживать в общежитиях 320.

       Самый многочисленный  прием: 
• из химического лицея 30 человек из 42 выпускников + 

3 выпускника прошлых лет
• школа №3 г. Фурманов  – 9 чел., школа №4 г. Иваново – 8, 

лицей №62 г. Иваново – 11, лицей № 66 г. Иваново – 11. 
NB: во всех этих школах работали спецклассы! 

• Достаточно многочисленным был прием из лицея г. За-
волжска – 9 человек.

• Традиционно активными были также Кинешемский 
технологический колледж, Ивановский радиотехниче-
ский техникум-интернат, Ивановский энергетический 
колледж. 

     «География» абитуриентов достаточно широка: от Мур-
манской области до Туркменистана, от Ханты-Мансийского 
АО до Дагестана, от Северодвинска до Евпатории. Самым 
«дальним» первокурсником из России можно считать На-
дежду Чуеву, поступившую к нам из Иркутска.



Приемная комиссия: за работу 5!
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Вот оно какое, наше лето!
Часть 1. лето «практическое»

У химтеховских студентов каждое лето, а точнее его часть, – «практическое», потому что оно, так или иначе, связано с практикой. Дни и недели 
практики – это время, проведенное и с пользой, и с удовольствием.

Одни практики носят ознакомительный характер, на других удается и поработать. Одни практики – «домашние», другие – выездные. И, наверное, 
каждый студент согласится с тем, что именно выездные практики – самые интересные, полезные, запоминающиеся, да что тут говорить, самые клёвые! 
А почему? Давайте спросим об этом студентов, вернувшихся с практики. Новомосковск, Владимир, Кингисепп, Москва… В этих городах на летних прак-
тиках побывали: уже четверокурсники - Ольга Егорова (ХТиК, 4/35), Ксения Игнатюк (ОХиТ, 4/29), Игорь Поляков (НХиТ, 4/1) и третьекурсница – Татьяна 
Огнёва (гуманитарный факультет, 3/50). Мы задали им интересующие нас вопросы.

– В каком городе, на каком предприятии (заводе, в каком заведении) проходила твоя 
летняя практика? Сколько времени она длилась?

О. Егорова: г. Новомосковск (Тульская область), НАК «Азот», месяц.
К. Игнатюк: с. Ворша (Владимирская область), «Ферреро Руссия», один месяц.
И. Поляков: г. Кингисепп (Ленинградская область), ООО «Фосфорит», две с небольшим 

недели.
Т.Огнёва: г. Москва, Государственный исторический музей (ГИМ), 10 дней.
– Удалось ли во время практики поработать? Или она носила чисто ознакомительный 

характер? Какие цели и задачи стояли перед тобой и твоей группой при прохождении 
практики?

О.Е.: Для нас практика носила ознакомительный характер: мы побывали 
в цехах предприятия, наблюдали за производственным процессом, изучили 
работу предприятия изнутри. Поставленная задача – написание отчета по 
определенному участку производства.

К.И.: На этой практике мне удалось поработать оператором-контроле-
ром  линии формовки и упаковки. 

И.П.: Поработать – нет, выйти в смену – да. В основном, эта практика 
носила чисто ознакомительный характер. Конкретно передо мной стояла 
цель – увидеть «живое» производство и познакомиться с процессами, 
о которых так много говорилось на лекциях в теории. 

Т.О.: Поработать не удалось, практика носила ознакомительный ха-
рактер. Но за эти 10 дней я впитала очень много информации. Перед нами 
стояли следующие цели и задачи: прослушать курс лекций в музее и его 
филиалах, посетить экскурсии, познать основы музейного дела, увидеть, 
как функционирует музей изнутри, познакомиться с культурными досто-
примечательностями города и подкрепить свои знания наблюдениями за 
памятниками архитектуры и живописи.

– Где на время практики вы размещались? 
О.Е.: Мы жили в общежитии предприятия. 

Что касается условий проживания, они были 
хорошими, только вот душ работал плохо. За 
время практики мы очень сдружились с ребя-
тами из группы: они такие добрые и веселые, 
всегда поддержат и придут на помощь. На этой 
практике можно было не бояться проспать на 
работу: все друг друга будили и заряжали на-
строением на весь день.

К.И.: На время практики мы разместились в 
одной из гостиниц г.Владимира. Жили  дружно, 
гуляли и смотрели фильмы вместе.

И.П.: Мы разместились в городской гости-
нице «Мега». В целом, условиями проживания 
остались довольны, единственным недостатком 
гостиницы было её далёкое расположение от 
автобусных остановок, поэтому каждое утро мы 
совершали прогулку по безлюдному Кингисеп-
пу. С ребятами из группы жили очень дружно 
и весело, всегда находили, чем себя развлечь в 
свободное время.

Т.О.: Мы жили в общежитии при Москов-
ском государственном университете тонких химических технологий им. М.В. Ломоносова. 
Общежитие в МИТХТ очень хорошее, условиями проживания в нем мы остались довольны. 
Группа, в целом, у нас дружная, практику все вместе проходили не в первый раз (за плечами 
уже прошлогодняя археологическая практика). Поэтому жили как одна большая семья, рас-
ставаться совсем не хотелось.

– Где удалось побывать, что удалось посмотреть помимо места прохождения 
практики? 

О.Е.: Что касается Новомосковска, то побывали в кинотеатрах «Победа» и «Азот», гу-
ляли в парках города, там покатались на детской железной дороге. Также съездили в Тулу 
и Ясную Поляну.

К.И.: Для нас была организована экскурсия по г.Владимиру: мы были в парке 
им.Горького, в Дмитриевском и Успенском соборе, проехали по старой части города, по 
Большой Московской улице. Увидели Золотые ворота – выдающийся памятник древне-
русской архитектуры.

И.П.: Нам крупно повезло с этой практикой, ведь всего в ста с небольшим километрах 
от нас находился прекрасный город Санкт-Петербург. Поэтому основным объектом нашего 

внимания стал именно он. Помимо этого, на первой же неделе практики нам организовали 
экскурсию в Петергоф, от которого мы были в полном восторге!

Т.О.: Каждый день во время практики мы куда-нибудь да выбирались (спасибо за это 
нашему руководителю М.А. Миловзоровой). Помимо ГИМа, мы посетили галерею современ-
ного искусства «Гараж», которая находится в парке им. Горького, побывали в Третьяковской 
галерее, в музее им. Пушкина, сходили в Кремль. Были в парках Царицыно, Коломенское, 
на Воробьевых горах, ВДНХ. В Театре-школе драматического искусства  посмотрели совре-
менную постановку «Лунопарк имени Луначарского». И просто гуляли по улицам столицы. 

– Как вас встретили в месте проведения практики? Успели ли вы обзавестись на 
практике новыми и полезными знакомствами?

О.Е.: Встретили нас очень 
радушно. Всё рассказали и по-
казали. Новыми знакомствами 
обзавелись, и этому я, несо-
мненно, рада.

К.И.: Знакомствами, ко-
нечно же, обзавелись. Встрети-
ли всех нас хорошо, так же, как 
и провожали. Все были очень 
вежливыми и приветливыми.

И.П.: Хотелось бы отме-
тить организацию практики 
со стороны завода: нас заме-
чательно встретили, на заводе 
каждому назначили руково-
дителя практики. Мне лично  
хотелось бы поблагодарить 
начальника цеха производства 
серной кислоты Валерия Ива-
новича Дегтярёва за его терпе-
ние при объяснении материала 
для нас - я считаю, что этот цех 
находится в надёжных руках!

Т.О.: Встретили нас тепло. 
В ГИМе приятно просто находиться, интересно слушать сотрудников музея. 
Хочется отметить их высокий профессионализм. Новыми знакомствами мы 
обзавелись: с нами проходили практику студентки из МГУ - наши коллеги, 
можно сказать. С некоторыми работниками музея мы достаточно близко по-
знакомились, поэтому беседовали с ними на темы, касающиеся не только  
изучаемого материала, но и отвлеченные.

– Считаешь ли ты, что практика - крайне необходимая для студента вещь?
О.Е.: Несомненно!
К.И.: Да, практика - крайне нужна для студента, ведь именно практика дает 

первый бесценный опыт на производстве.
И.П.: Конечно, практика необходима! Она позволяет увидеть теоретические 

основы, которые нами изучаются, непосредственно в производстве. Также прак-
тика необходима для знакомства с возможным будущим местом нашей работы.

Т.О.: На практике ты отчетливо видишь то, чем будешь заниматься в буду-
щем. И это здорово!

– Чего ты ждал(а) от этой практики? Оправдались ли ожидания? 
Повторил(а) бы ты еще раз такую поездку?

О.Е.: Ждала от практики того, что поработаю на предприятии по специаль-
ности, но, увидев специфику завода, поняла, что мы 
еще не готовы к работе. Зато теперь я стала лучше 
понимать, в чем заключается суть моей будущей 
работы. Считаю, что на практику должен съездить 
каждый студент. Ведь выездная практика – это новая, 
отдельная ступень во взрослую жизнь, которая дает 
толчок для развития и осуществления поставленных 
целей.

К.И.: Такую поездку я повторила бы еще и не 
один раз!

И.П.: Именно такую я повторил бы еще раз. Дру-
гой город, другие люди – хорошая смена обстановки. 
От практики я ждал того, что увижу своё будущее 
место работы: с чем и как мне предстоит работать, 
и эта практика полностью оправдала мои ожидания. 

Т.О.: Я ждала от практики новых впечатлений. И 
дело не только в прогулках по городу, а в основной 
части практики, дело в ГИМе. Все оправдалось. Когда 
нам показали, как функционирует музей изнутри, во 
мне, можно сказать, зажглась искра. До этого момента 
музейное дело казалось мне не таким увлекательным. 

– Будет ли эта летняя практика приятным 
воспоминанием в твоей жизни? Если да, то почему?

О.Е.: Конечно, будет. Во-первых, благодаря этой практике я побывала в тихом и уютном 
городе Новомосковске, который мне запомнился своими добрыми жителями и своей кра-
сотой. Во-вторых, сам завод произвел на меня огромное впечатление габаритами и мощно-
стью. В-третьих, запомнились работники завода, очень дружелюбно относившиеся к нам. 
В-четвертых, никогда не забуду любимых ребят, с которыми мы жили бок о бок в общежитии 
и за такой короткий период времени стали настоящими друзьями.

К.И.: Мы весело провели время на этой практике, я ее не забуду!
И.П.: Да, будет. Я счастлив, что побывал в Санкт-Петербурге, который всех вдохновляет 

своей красотой, и, кроме этого, увиделся с родственниками, которые живут  в пригороде.
Т.О.: Еще каким приятным! На этой практике я была с любимой группой, занимались мы 

полезным, интересным и любимым делом. Город к себе располагал, музей и его работники 
тоже. Все это было не в тягость, а в радость. 10 дней мы просто наслаждались обществом 
друг друга и Москвой. Такого рода практики развивают твой внутренний мир и питают тебя 
чувством прекрасного!

Полосу подготовила Т. Щапова, спецкор. «Химика»

Приглашаем на курс разговорного английского ENGLISH UNLIMITED
КУРС ВКЛЮЧАЕТ:

• Тест на степень знания английского языка
• Уровневое обучение по европейским стандартам
• А 1 – Starter
• А 2 – Elementary
• Группы не более 10 человек

• Комплект оригинальных учебников English Unlimited 
(Cambridge University Press)

• Коммуникативный курс под руководством опытного 
преподавателя

• По прохождении курса выдается сертификат об 
окончании с последующей возможностью перехода 
на более высокий уровень

Стоимость курса:
Starter А 1 – 170 рублей за занятие.  Срок обучения 8 месяцев

Elementary А 2 – 160 рублей за занятие. Срок обучения 10 месяцев

С заявлениями обращаться на кафедру иностранных языков к                                                           
ст.преподавателю  Костиной Елене Витальевне (8 920 341 94 94)
Дополнительная информация: VK группа ENGLISH UNLIMITED в ИГХТУ
Начало занятий – по мере комплектования групп.

Не важно, преподаватель вы, аспирант или студент, МЫ ЖДЕМ ВАС!

Практика на «Ферреро Руссия» (К. Игнатюк – третья слева) Практика в Москве, в ГИМе (Т. Огнева – пятая слева)

Практика на ООО «Фосфорит»  
(И. Поляков – слева)

Практика на НАК «Азот»  
(О. Егорова – слева)


